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Landesdelegiertenversammlung der Landesgruppe Baden 

am 03. März 2023 in Waghäusel 

 

PROTOKOLL 

Beginn:  10:12 Uhr 

Ende:  14:23 Uhr 

 

 

Tagesordnung 

1. Begrüßung 
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
3. Anerkennung der Tagesordnung 
4. Totengedenken 
5. Aussprache über die Niederschrift der Landesdelegiertentagung 2023 in Kippenheim/Sulz 
6. Jahresberichte der Vorstandsmitglieder  

6.1.            LG-Vorsitzender 
6.2.            Stellvertretender LG-Vorsitzender 
6.3.            LG-Zuchtwart 
6.4.            LG-Ausbildungswart 
6.5.            Stellvertretender LG-Ausbildungswart 
6.6.            LG-Jugendwart/LG-Sportbeauftragter 
6.7.            LG- Beauftragter für Spezialhundeausbildung 
6.8.            LG-Kassenwart 
6.9.            LG-Schriftführerin und Pressewartin 
6.10. LG-Beisitzerin und VdH-Sonderschauleiterin 
6.11. LG-Beisitzerin 

7. Bericht der Kassenprüfer 
8. Entlastung des Gesamtvorstandes 
9. Anträge 

9.1. Antrag der OG Lahr/Sulz (Ausrichtung der LV 2025) 
9.2. Antrag des LG-Vorstandes (Änderung Richterordnung 70er-Regelung) 

10. Ehrungen und Auszeichnungen 
10.1. Verleihung der Silbernen Verdienstspange 
10.2. Ehrungen für langjährige Mitgliedschaft im Hauptverein 
10.3. Ortsgruppenjubiläen 

11. Wahl der Kassenprüfer 
12. Bildung eines Wahlausschusses 
13. Wahl der Landesdelegierten und der LG-Ersatzdelegierten für die Bundesversammlung                          

(5 Delegierte/2 Ersatzdelegierte, der LG-Vorsitzende ist „Geborener“) 
14. Wünsche/Anregungen 
15. Ausblick; Schlusswort des LG-Vorsitzenden 

 

Der LG-Jahresbericht 2023 ist Bestandteil dieses Protokolls und zu den Akten zu nehmen. 
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1. Begrüßung 

Die Landesversammlung wird um 10:12 Uhr vom Landesvorsitzenden, Harald Hohmann, eröffnet. 

Er begrüßt alle OG-Delegierten, Richter, Ehrenrichter, Lehrhelfer, Funktionäre, Jugendlichen und die 

LG-Vorstandschaft und bedankt sich bei der OG Waghäusel für die Ausrichtung der Landesver-

sammlung.  

 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Mit Stand 01.01.2024 hat die LG Baden 3.648 Mitglieder. Um 10 Uhr waren 140 Delegierte anwesend. 

Somit ist eine Beschlussfähigkeit erreicht. Um 10:30 Uhr sind 157 Delegierte anwesend.  

 

3. Anerkennung der Tagesordnung 

Harald Hohmann stellt fest, dass form- und fristgerecht per E-Mail, über die Homepage, sowie schriftlich 

über den Jahresbericht eingeladen wurde. Zur vorgelegten Tagesordnung gibt es keine Einwände. 

 

4. Totengedenken 

Zum Gedenken an unsere verstorbenen Mitglieder erheben sich alle von den Plätzen. In einer 

Schweigeminute wird stellvertretend denen im Berichtsjahr verstorbenen Gerd Hafner, Jürgen Manser 

und Paul Schweiß und allen weiteren Verstorbenen gedacht. 

 

5. Aussprache über die Niederschrift der Landesdelegiertentagung 2023 

Hierzu gibt es keine Wortmeldungen 

 

6. Jahresberichte der Vorstandsmitglieder 

 

6.1. LG-Vorsitzender 

Der LG-Vorsitzende, Harald Hohmann, teilt mit, dass einige Themen bereits in den Fach- und 

Infotagungen erwähnt wurden. Er hat die Bitte an die Delegierten ungeklärte Fragen zu stellen. Der 

Wunsch ist, dass Entscheidungen und Entwicklungen verstanden und auch umgesetzt werden. 

Es wird betont, dass in der Landesgruppe ein großer Zusammenhalt besteht. Er dankt allen 

Verantwortlichen und dem LG-Vorstand für das harmonische Miteinander. 

An dieser Stelle wird die Ehrung für Helmut Hecker nachgeholt, der bei der letzten 

Landesversammlung nicht anwesend sein konnte. 

Harald Hohmann spricht den Hundeführern sein Kompliment und Dank für überregionale und 

bundesweite Teilnahmen an diversen Veranstaltungen. 

Das Bundesleistungshüten in Öschelbronn war eine gelungene Demonstration der badischen 

Organisation. Sabine und Joachim Hönig (Anmerkung: Joachim Hönig nicht anwesend) erhielten die 

Silberne Verdienstspange. Er dankt weiterhin der OG Herbolzheim für die Austragung des SV-Rally 

Obedience-Turniers im vergangenen Jahr und der OG Obergrombach für die Durchführung des 

BSP-Helferfestes.  

Da momentan eine geringe Verfügbarkeit von Zucht- und Leistungsrichtern besteht, möchte die 

Landesgruppe einen Antrag auf Aufhebung der 70er-Regelung an der Bundesversammlung 

einbringen. 

Für 20jährige Richtertätigkeit wird Dennis Breunig geehrt.  

Der Landesvorsitzende spricht die problematischen Zeiten bzgl. der Mitgliederzahlen an. 

Momentaner Stand sind 48.983 Mitglieder im Hauptverein. Die Landesgruppe Baden kann als 

einzige LG positive Mitgliederzahlen (ein Plus von 34) aufzeigen. 269 Austritte und Verstorbene, 303 

Neumitglieder, ergibt einen Stand von 3.648 Mitgliedern in der LG 12. Harald Hohmann bedankt sich 

bei allen aktiven Ortsgruppen. Die Wesensbeurteilungen und ZAP-Prüfungen sind nicht nur in der 

Zucht dienlich, sie sind auch effizient für Mitgliederwerbung. Wichtig sei auch die Mitgliederwerbung 

und Öffentlichkeitsarbeit.  
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Durch die Hilfe von Sponsoren und Sparmaßnahmen ergibt sich ein gesundes finanzielles Lot. Der 

LG-Vorstand ist stets bemüht eine solide Haushaltsführung zu leisten. Dies ist auch der 

Budgetierung zu verdanken, die immer zu Jahresbeginn erstellt wird. 

Er berichtet außerdem, dass eine Schädigung der Bundessieger-Zuchtschau im Jahr 2023 nicht der 

Fall war. Der Abschluss der Wahlen des SV-Vorstandes ist noch nicht befriedigend abgeschlossen. 

Die Wahl wurde u.a. von Prof. Dr. Heinrich Meßler und Helmut Buß angefochten. Der Termin der 

Gerichtsverhandlung wurde auf Anfang Juni 2024 verlegt.  

Der Landesvorsitzende dankt der Landesgruppe für die Loyalität, ebenso ein Dank an die LG-

Vorstandschaft, die in der neuen Besetzung bereichert wurde. 

 

Frage von einem Delegierten (Franz Dörr): im LG-Vorstand herrsche doch Unstimmigkeit, wie man 

bei dem Abstimmungsergebnis des LG-Vorstandes erkennen könne (7 Ja- und 2 Nein-Stimmen). 

Harald Hohmann gab zur Antwort, dass man unterschiedliche Meinungen als demokratische Werte 

akzeptieren muss. Die Abstimmung wird jedoch von der gesamten Vorstandschaft getragen. 

Es gibt keine Fragen zum Jahresbericht. 

 

6.2. Stellvertretender LG-Vorsitzender  

Leonhard Schweikert stellt die OG Waghäusel als Ausrichter der LGA 2024 vor.  

Es gibt keine Fragen zum Jahresbericht. 

 

6.3. LG-Zuchtwart 

Robert Lang bedankt sich bei den Mitgliedern und Ehrenamtlichen für Anregungen und Gespräche. 

Im Vergangenen Jahr wurden 18 Zuchtschauen mit über 800 Teilnehmern, sowie sechs Körungen 

durchgeführt. Er bedankt sich an dieser Stelle bei den Körmeistern und Lehrhelfern. Er informiert, 

dass sich Jens Lambertus in der Ausbildung zum Körmeister befindet.  

Im vergangenen Jahr konnten 27 Wesensbeurteilungen durchgeführt werden.  

Er bedauert, dass die Welpenzahlen rückläufig sind und der Genpool sich weiterhin verkleinert. Der 

neue SV-Vorstand hat noch keine Idee, dieser Problematik entgegenzuwirken.  

Der LG-Zuchtwart möchte die HD-/ED-Bewertung „noch zugelassen“ gerne aus der Bewertung 

streichen lassen, da diese auch nur 1,5% beträgt und bessere Öffentlichkeitswirksamkeit besitzt.  

Außerdem informiert er, dass fast alle Jahresberichte der Zuchtwarte abgegeben wurden und 

bedankt sich bei den OG-Zuchtwarten, sowie den ID-Beauftragten. 

An dieser Stelle erhält Klaus Kubczak eine Ehrung für langjährige Amtstätigkeit. 

Es gibt keine Fragen zum Jahresbericht. 

 

6.4. LG-Ausbildungswart 

Markus Schmitt begrüßt alle Delegierten und Ehrenrichter. Er berichtet, dass zahlreiche 

Stützpunkttrainings im vergangenen Jahr durchgeführt wurden. Sein Dank geht an alle Lehrhelfer 

und die ausführenden Ortsgruppen. Er ruft alle Ortsgruppen auf, das Angebot wahrzunehmen. 

Außerdem weist er auf die Helferschulungen hin und wirbt damit aktive Helfer zu gewinnen und zu 

schulen.  

Es gibt keine Fragen zum Jahresbericht. 

 

6.5. Stellvertretender LG-Ausbildungswart 

Jochen Seufert berichtet kurz von dem Helferlehrgang bei der OG Obergrombach. Ein Dank an die 

Referenten, sowie Manuela Schmitt und Alexander Köpsel. Auch er ruft die dazu auf, dieses 

Angebot wahrzunehmen. Er gibt bekannt, dass Dirk Wernet als Helfer für die WUSV und Marc Zillgitt 

für die VdH-DM nominiert wurden. 

Es gab keine Fragen zu seinem Jahresbericht. 
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6.6. LG-Sportbeauftragter und Jugendwart 

Dennis Breunig bedankt sich bei allen Beteiligten für Zeit und Engagement, der OG Durmersheim für 

die Durchführung des Jugendzeltlagers und der OG Waldshut für die Ausrichtung der BJJM. 

Außerdem spricht er Konrad Sigmund seinen Dank für die hohe Anzahl an gemeldeten Hunden aus. 

Der LG-Jugendwart gratuliert nochmals Malen Metz für den Titel der Vizejugendmeisterin bei der 

VdH DJM 2023. 

Ein Austragungsort für das Trainingswochenende im Juni/Juli 2024 ist noch nicht gefunden. 

Jonathan Rath wird das bronzene Jugendsportabzeichen im Bereich Zucht verliehen. 

Dennis Breunig bedankt sich noch bei der OG Herbolzheim für die durchgeführten Veranstaltungen. 

Keine Fragen zu seinen Jahresberichten. 

 

6.7. LG-Beauftragter für Spezialhundeausbildung 

Alexander Rath kündigt einen Workshop mit Verlängerung bzw. Neubeantragung der RH-Lizenz für 

das Spätjahr 2024 an. Ein Termin für die LG-RH 2024 wurde gefunden. Hier spricht er Simone 

Kleehammer einen Dank für die Übernahme der Veranstaltung bei der OG Bietigheim aus. 

Es gibt keine Fragen zum Jahresbericht. 

 

6.8. LG-Kassenwart 

Sven Fabrig erläuterte den Kassenbericht von 2023 und merkt an, dass es einen Fehler bei der 

Aufsplittung der Sponsoreneinnahmen gegeben hat. Der Betrag ändert sich dadurch jedoch nicht. 

Für das Minus gibt es diverse Gründe, u.a. die hohen Ausgaben für die Bundesversammlung. Die 

Budgetierung für das Jahr 2024 ist in Arbeit. Er bedankt sich außerdem bei den Sponsoren und die 

Spendenbereitschaft. 

Es gibt keine Fragen zum Jahresbericht. 

 

6.9. LG-Schriftführerin/Pressewartin 

Karin Walter informiert, dass auf eine ausreichende Qualität von Berichten und Bilder für Homepage 

und vor allem für den Druck zu achten ist. Sie weißt die Delegierten auf den OG-Terminkalender hin, 

sowie das Welpenregister auf der LG-Homepage und erwähnt, dass dies nicht mit Kosten 

verbunden ist.  

Es gibt keine Fragen zum Jahresbericht. 

 

6.10. LG-Beisitzerin und VDH-Sonderschauleiterin 

Simone Kleehammer macht auf die VdH-Schautermine in Offenburg und Karlsruhe aufmerksam. 

Es gibt keine Fragen zum Jahresbericht. 

 

6.11. LG-Beisitzerin 

Monika Meier verweist auf Ihren Jahresbericht zu dem es keine Rückfragen gibt. 

 

 

7. Bericht der Kassenprüfer 

Claudia Geissner und Thomas Kern haben die Kasse geprüft. Thomas Kern bestätigt mit dem Bericht 

der Kassenprüfer eine einwandfreie und übersichtliche Führung der Kasse und Konten. Es gibt keine 

Rückfragen der Delegierten. 

Die Kasse wird einstimmig entlastet. 

 

8. Entlastung des Gesamtvorstandes 

Thomas Kern beantragt die Entlastung des Gesamtvorstandes. Bei der Abstimmung per Akklamation, 

ergibt sich folgendes Ergebnis: 0 Gegenstimmen; 0 Enthaltungen. Somit wird der LG-Vorstand für das 

Jahr 2023 einstimmig entlastet. 
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9. Anträge 

9.1. Antrag OG Lahr-Sulz auf Ausrichtung der LV 2025 

Bei der Abstimmung per Akklamation, ergibt sich folgendes Ergebnis:  

0 Nein-Stimmen; 0 Enthaltungen. 

Somit findet die Landesversammlung 2025 in Lahr-Sulz statt. 

 

9.2. Antrag des LG-Vorstandes (Änderung der Richterordnung 70er-Regelung) 

Harald Hohmann informiert, dass dieser Antrag zum dritten Mal der Bundesversammlung vorgelegt 

wird. Er informierte die Delegierten, dass die bisherige Aussage – die Plätze der jungen 

Richteranwärter werden genommen - keinen Bestand mehr hat. Es herrscht allgemein ein Mangel 

an geeignetem Nachwuchs für dieses Amt. 

Eine Nachfrage eines Delegierten, ob dies auch rückwirkend gilt, wurde verneint. 

Bei der Abstimmung per Akklamation, ergibt sich folgendes Ergebnis: 

4 Enthaltungen, 6 Nein-Stimmen 

Somit wird der Antrag an der Bundesversammlung 2024 eingereicht. 

 

10. Ehrungen 

10.1. Verleihung der Silbernen Verdienstspange (im Rahmen des LG-Vorstands-Berichts geehrt) 

10.2. Ehrungen für langjährige Mitgliedschaft im Hauptverein 

10.3. Ortsgruppenjubiläen 

 

11. Wahl der Kassenprüfer 

Claudia Geissner und Thomas Kern stellten sich wieder zur Wahl. Keine weiteren Vorschläge aus der 

Delegiertenversammlung. 

Bei der Abstimmung per Akklamation, ergibt sich folgendes Ergebnis:  

Claudia Geissner: 0 Nein-Stimmen; 0 Enthaltungen 

Thomas Kern: 0 Nein-Stimmen; 0 Enthaltungen 

Beide nehmen die Wahl an. 

 

12. Bildung eines Wahlausschusses 

Ein Wahlausschuss aus fünf Delegierten wurde gebildet. Wahlleiter: Ludwig Roth 

 

13. Wahl der Landesdelegierten und der Ersatzdelegierten für die BV  

(zu wählen sind 5 Delegierte/2 Ersatzdelegierte, der LG-Vorstand ist „geborener“ Delegierter) 

Vorschläge: Leonhard Schweikert, Robert Lang, Alexander Rath, Karin Walter, Sven Fabrig, Simone 

Kleehammer, Richard Brauch, Tina Martin 

Als Bundesdelegierte wurden gewählt:  
 
Harald Hohmann (Geborener)  
Robert Lang   105 Stimmen 
Karin Walter    98 Stimmen 
Alexander Rath     87 Stimmen 
Richard Brauch    79 Stimmen 
Tina Martin     76 Stimmen 
 
Ersatz: 
Leonhard Schweikert    73 Stimmen 
Sven Fabrig    69 Stimmen 
Simone Kleehammer   54 Stimmen 
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14. Wünsche/Anregungen 

Aus der Versammlung werden keine Wünsche oder Anregungen genannt. 

 

 

15. Schlusswort des LG-Vorsitzenden 

Harald Hohmann bedankt sich bei den Delegierten und wünscht allen eine gute Heimfahrt. 
 
Er schließt die Versammlung um 14:23 Uhr 

 

 

Harald Hohmann      Karin Walter 
LG-Vorsitzender      Protokollführerin 


